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Huron Graffenstaden
Question écrite n° 46199

Texte de la question

M. Jean-Pierre Chevenement attire l'attention de M. le ministre de l'industrie, de la poste et des
telecommunications sur la situation de l'etablissement Huron Graffenstaden de Delle (90). Cette unite,
reconvertie dans la renovation de machines-outils, a ete reprise par une filiale du groupe Comau-Fiat apres la
liquidation de l'entreprise Alcera-Gambin. La minceur actuelle du carnet de commandes inquiete les salaries qui
posent plusieurs questions : Est-ce que l'objectif de Huron etait de reprendre l'activite d'Alcera pour eliminer un
concurrent ? Pourquoi la fabrication de la machine 50 C creee par Alcera a-t-elle ete sous-traitee en Republique
tcheque ? Pourquoi n'est-il pas possible a Huron d'obtenir d'autres marches de renovation ? N'y a-t-il pas de
politique de sous-traitance a mettre en oeuvre de la part du groupe Comau-Fiat ? Il lui demande quelles
mesures il entend prendre pour contribuer a assurer l'avenir du site de Delle.

Texte de la réponse

Comme l'ensemble de la machine-outil francaise, Huron (devenu Comau France) a subi les effets de la crise
des annees 1990 a 1993, qui s'est traduite par un recul de la consommation mondiale de 50 %. Entre 1991 et
1993, le chiffre d'affaires de l'entreprise a ete divise par trois. L'activite de Comau France s'ameliore depuis 1994
sans toutefois approcher le niveau des annees 1990-1991. L'entreprise a du s'adapter ces dernieres annees a
une concurrence de plus en plus severe, tout particulierement dans le creneau des machines dites « catalogue »
qu'elle occupe, en developpant des produits nouveaux a fort contenu technologique, et en maintenant la
competitivite prix de ses gammes les plus anciennes. L'etablissement de Delle n'a pas d'activite de fabrication
proprement dite, il est specialise dans la mise aux normes de machines-outils, et assure egalement une activite
de service apres-vente pour Comau France. L'activite de mise aux normes de machines a ete soutenue durant
les deux dernieres annees grace essentiellement a un marche conclu avec la region Ile-de-France, qui a
entrepris un programme de renovation des installations utilisees dans les lycees de cette region. Ce programme
s'est acheve a la fin de l'annee 1996. Comau France n'entrevoit pas une reprise de cette activite car si des
besoins existent dans d'autres regions, les collectivites locales concernees procedent, a la difference de la
region Ile-de-France, a des commandes ponctuelles et limitees portant generalement sur des equipements tres
disparates pour lesquels de petites structures de trois a quatre salaries sont mieux adaptees que l'etablissement
de Delle. Comau France a annonce au comite d'entreprise la suppression de neuf emplois correspondant a
l'activite de renovation de machines. Les personnels devraient toutefois se voir proposer un reclassement sur le
site de Strasbourg.
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